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○ 出席委員

委 員 長 橋 本 高 良

副 委 員 長 米 山 泉

委 員 渡 邉 聡 子
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委 員 登 内 明
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○ 説明出席者等

教 育 長 鈴 木 忠 吉

生涯学習部部長 八 田 吉 浩

生涯学習部次長 髙 梨 晶 子

高洲公民館長 宇田川 幸 男

中央公民館長 堀 木 和 久

堀江公民館長 須 賀 満

富岡公民館長 三 浦 正 志

美浜公民館長 本 多 浩 美

当代島公民館長 宇田川 知 久

日の出公民館長 小 林 順 子

生涯学習課長 島 﨑 浩 一

事 務 局 宮 﨑 英 勝

事 務 局 鈴 木 澄 絵
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平成３０年度 第１回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成３０年５月１１日（金）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館 第３・第４会議室

３ 出席者

（委員）

橋本委員長、米山副委員長、渡邉委員、大川委員、田中委員、軽部委員、田中委員、

登内委員、西村委員、越村委員

（事務局）

教育長、生涯学習部部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、中央公民館長、

堀江公民館長、富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、

生涯学習課長、高洲公民館副主査、高洲公民館副主査

４ 傍聴者 なし

５ 議 題

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）平成29年度公民館事業開催報告

（２）平成29年度公民館利用状況報告

２．審議事項

（１）平成 30 年度公民館運営審議会年間活動計画

（２）平成 30年度公民館主催事業（７月～９月）開催計画

Ⅲ その他

（１）中央公民館オープニングセレモニー

（２）美浜公民館大規模改修事業

（３）平成 30 年度公民館当初予算概要

（４）次回会議の予定



3

６ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）平成29年度公民館事業開催報告

公民館全体の総括について、高洲公民館長より報告を行い、各館の状況について、

各公民館長より報告を行った。

（委員）公民館全体の参加者数が減少しているが、中央公民館の大規模改修の休館

期間との整合性は取れているのか。また、休館に伴う影響を今後考えていく

必要があるのではないか。

（事務局）中央公民館の利用件数につきましては、主催事業とサークル活動での利用

などを合わせて、前年度と比べて約半数となっております。中央公民館は10

月より半年閉館となっており、大規模改修に伴う休館の影響と考えておりま

す。

（委員）青少年を対象とした事業が全体の22％を占めているが、近隣市と比べでど

うなのか。

（事務局）近隣市の状況については把握しておりません。

（委員）市民への学習情報提供の方法について引き続き検討が必要となっているが、

昨年度足りなかったことや今年度はどのように進めていく予定なのか。

（事務局）昨年度については、サークル情報をホームページに掲載し提供しました。

今年度については、主催事業終了後に講座の状況や結果などの情報を作成し

周知していくことについて、検討していきたいと考えております。

（委員）市民参画方式で事業を作っている割合が約２割となっているが、28年度と

比べて増えているのか。浦安市の公民館事業は多彩で内容も充実していると

思うが、もう一歩充実させていくために、職員が企画するだけでなく市民が

企画段階から参加していくことで更に充実していくのではないかと思うので、

市民参画方式の事業を増やしていってほしい。

（事務局）28年度においても２割程度となっております。

（委員）誰もが等しく交流できる学習機会の提供を充実させていくとあるが、障が

い者への事業は、堀江公民館の「きぼう青年学級」以外にあまり取り組まれ

ていない。また、若者や青年層を対象とした事業が取り組まれていないこと

もある。今後も引き続き工夫をしながら幅広い人が公民館を利用しながら学

べる環境・事業作りをお願いしたい。

また、誰もが等しく交流できる学習機会の提供というところで、今年度ど

のようなことを考えているのか、新しいアイデアがあれば教えてください。
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（事務局）具体的な事業としてはまだ決まっていませんが、ご指摘のことを踏まえて

事業を検討していきたい。

（委員）公民館を利用できない方に、障がいをお持ちの方や外国人の方などがいる

と思いますが、公民館を利用できない方を中心に見ていくと、アプローチの

仕方が見えてくるのではないか。

（事務局）健常者・障がいをお持ちの方も含めて、誰もが一緒にできる事業を展開し

ていきたい。また、今年度「誰もが等しく学び交流できる学習機会の提供」

においては重点課題となっておりますので、2020年のオリンピック・パラリ

ンピックを念頭に置きながら、共生・多様性ということも含めて公民館事業

を行っていきたいと考えております。

（２）平成 29年度公民館利用状況報告

平成28年度公民館利用状況報告について、高洲公民館長より報告を行った。

（委員）公民館利用状況の表について、前年度比率を出してほしい。また、円グラ

フを用いるなど工夫してほしい。

（事務局）今後対応していきます。

２．審議事項

（１）平成 30年度公民館運営審議会年間活動計画

平成29年度公民館運営審議会年間活動計画について、高洲公民館長より説明を行

った。

質疑なし

（２）平成30年度公民館主催事業（７月～９月）開催計画

７月～9月の開催計画について、各館長より説明を行った。

（委員）夏休みの子ども事業が多くありますが、市のバスを利用して、幼稚園児で

も登れる「軽登山」など館外に出る事業はできませんか。

（事務局）今年度は実施しませんが、これまでにバスを利用してキャンプや親子での

見学などを行いました。今後開催できるか検討していきたい。

Ⅲ その他

（１）中央公民館オープニングセレモニー

中央公民館オープニングセレモニーについて、中央公民館長より説明を行った。

質疑なし

（２）美浜公民館大規模改修事業

美浜公民館大規模改修事業について、美浜公民館長より説明を行った。

質疑なし
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（３）平成３０年度公民館当初予算概要

平成３０年度公民館当初予算概要について確認いただいた。

（委員）中央公民館の大規模改修費用が約10億円となっているが、金額は順当なも

のなのか。

（事務局）これまで堀江公民館および富岡公民館の大規模改修を行いました。中央公

民館には体育館があるため面積が大きくなっています。総務省が出している

金額では、大規模改修の際の経費は24万円／㎡程度となっております。中央

公民館は面積が約4,800㎡ありますので、約10億円となり順当な金額だと考

えております。また、掲載した金額は設計委託や工事監理委託などすべての

経費を含めた金額となっています。

（委員）美浜公民館大規模改修でも同じような金額がかかりますか。

（事務局）美浜公民館も同様になります。美浜公民館は面積が約2,400㎡ですので、７

億7千万円ほどになっております。うち約１億円については、駐車場の拡張

工事や駐輪場の改修費用も含まれております。

（４）次回定例会議の予定

次回の平成30年度第２回公民館運営審議会は、平成30年７月13日(金)午後３時か

ら、高洲公民館で開催することを確認した。

以上で平成30年度 第１回浦安市公民館運営審議会は閉会した。


